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（仮称）藤沢市文化芸術振興計画２０２８（素案）に関するパブリックコメント（実

施結果）について 

 

 １ パブリックコメントの実施結果について 

（１）実施期間 

  令和４年１２月８日（木）～令和５年１月７日（土） 

（２）意見提出者数及び件数 

  １３人 ２８件 

（３）意見について 

  いただいた意見については基本目標ごとに分類し、本計画の考え方などに触れ

る内容については、「計画全般」として分類しました。 

また、内訳については次のとおりに分類しています 

  ①今後の取組の参考とする意見 

  ②計画に含まれている内容とする意見 

  ③その他の意見（生活・文化拠点再整備事業で参考とする意見）  

 

番号 意見要旨 計画項目 市としての考え方 内訳 

1 藤沢市で所有している

貴重な浮世絵や絵画を

最低でも年１回は全て

鑑賞できるようにして

ください。倉庫にしま

っているだけでは意味

がないと思います。 

基本目標１ 所蔵作品を活用した様々な企

画展を開催するなど、今後も

鑑賞の機会を設けてまいりた

いと考えております。 

① 

2 「藤沢市の文化芸術の

特色」として具体的に

挙げられている事項

が、「基本目標」の中に

具体的に触れられてい

ないのは何故でしょう

か。アートスペースや

オペラ等の藤沢市の特

計画全般 一つの事業が複数の基本目標

に該当することも考えられる

ため、基本目標や施策につな

がる取組の中で具体的に整理

しております。 

② 
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色として今後も鋭意的

に取り組む事項は「基

本目標」に言葉として

入れるべきではないで

しょうか。 

3 若者が集まるような藤

沢市独自のイベントを

定期的に開催するのは

いかがでしょうか？ヨ

ガフェス、ダンスコン

クールなど。 

基本目標１ 文化芸術活動に参加する方の

すそ野を広げるための活動と

して、今後の取組の参考とさ

せていただきます。 

① 

4 年齢が上がると都心の

劇場に足を運ぶのが大

変になるので、市民会

館で質の良い舞台芸術

を鑑賞できたら有り難

いです。 

基本目標１ 身近な場所で様々な文化芸術

にふれられることは、文化芸

術の振興に必要であると考え

ております。今後の取組の参

考とさせていただきます。 

① 

5 市の文化芸術施設の拠

点とも言える市民会館

の休館から新しく開館

するまでの期間におけ

る市文化芸術振興のあ

り方について、もう少

し具体的に踏み込んだ

表現があることが望ま

しい。その方が計画自

体も市民にとって関心

が高いものになると思

います。 

基本目標４ 再整備事業期間中の文化芸術

振興は、再整備の進捗に合わ

せて検討を進めていく必要が

あると考えております。今後

の取組の参考とさせていただ

きます。 

① 

6 「サブカルチャー」に

も焦点を当て、文化芸

術の主役として若い世

代もとりこんでいくこ

とが計画として掲げら

れていることは、とて

も良いと思います。古

くから継承されている

文化芸術も大切です

基本目標３ 文化芸術の次世代への継承に

ついては第２章２（３）で課

題としてとらえております。

今後の取組の参考とさせてい

ただきます。 

① 
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が、新しい文化芸術や

若者の感性・感覚にも

目を向けていく必要が

ある。文化芸術に携わ

る市民の意識も変わる

ような計画を期待しま

す。 

7 藤沢市は南北に長い地

形であるので、複数の

地域を拠点にした文化

芸術の振興が図られる

ことを希望します。 

基本目標２ 今後も身近な場所での文化芸

術振興に取り組んでまいりま

す。 

② 

8 市民会館周辺は、藤沢

市の中心として、乳幼

児からお年寄りまでが

そこで文化的なものに

触れ、集い、交流し心

豊かになるような広場

や建物にしてほしいで

す。ただ図書館や市民

会館とは設立の趣旨が

違うので、複合化施設

に市民活動推進センタ

ーが入っているのは反

対です。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

9 衣食住が足りてるだけ

では人が人間らしく生

きていくには足りな

い。文化芸術は人とし

て成長していく上では

必要不可欠。 

計画全般 本計画を策定するうえで、基

本的な内容として含まれてい

るものと考えております。 

② 

10 未来の担い手である子

どもたちを育む視点に

立って、市民会館建て

替えを考えてほしい。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

11 市民にとって文化芸術

が、生きる上で必要な

ものです。 

その視点が、もっと盛

計画全般 本計画を策定するうえで、基

本的な内容として含まれてい

るものと考えております。 

② 
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り込まれるといいです

ね。 

12 市民とともに市民が自

分ごとになるような方

法を作っていかない限

り、ただの施設になっ

てしまいます。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

13 市民が今回の振興計画

に基本構想作りの段階

で関わっている感じは

しないのは残念です

が、これから市民にも

開かれた計画作りにな

る事を希望します。 

計画全般 次回以降の改定にあたっての

ご意見として、今後の参考と

させていただきます。 

① 

14 文化芸術は子どもの成

長に欠かせないものと

いう視点を大切に全て

の事業を考えて欲しい

です。 

計画全般 文化芸術は子どもを含む広い

世代に必要であると考えてお

ります。 

② 

15 子どもたちへの視点が

足りないように思いま

す。子どもたちを心豊

かに育てるには文化芸

術が必要ですが、もっ

と親子で行ける、鑑賞

する体験をできる場を

作ったり、支援したり

してほしいです。 

基本目標１ 次世代育成の視点から、子ど

もを含む広い世代が文化芸術

に触れる機会を増やすことが

重要と考えております。親子

で一緒に観賞や体験ができる

機会の充実を図ってまいりま

す。 

① 

16 藤沢市には美術館・博

物館がないので、新し

くなるギャラリーを少

しでも大きくすると

か、新設することも考

えてほしいです。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

17 市民会館は晴れの日の

結婚式や発表会などの

場所として地域の人々

基本目標３ これまでつないできたもの

を、次世代へつなぐため、文

化的資源の活用と発信を進め

② 
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のシビックプライドと

なってきました。ここ

に関わった人の想いを

継承していくことがと

ても大切な事ですし、

会館には沢山の彫刻や

文化財が有ります。文

化を「残し、つなぎ、

よみがえらす」三点が

次世代と学び共生する

大事な事だと思いま

す。 

てまいります。今後の取組の

参考にさせていただきます。 

18 近藤邸は移設されるよ

うですが、工事休館中

も旧近藤邸が文化活動

の場になると考えてい

ます。以前のように喫

茶が出来たり展示やワ

ークショップ、講演会、

サロンコンサート等活

用できないかと考えま

す。クラウドファンデ

ィングができれば活動

が広がるでしょう。旧

近藤邸こそシビックプ

ライドのシンボルとな

りえます。 

基本目標４ 旧近藤邸の利活用について

は、生活文化拠点再整備事業

において検討してまいりま

す。 

③ 

19 6 年ほど藤沢駅周辺に

住んできて、文化芸術

に触れる機会はほとん

どなかった印象で、文

化芸術が盛んな街には

見えない。文化芸術活

動を続けている人が、

そうでない人たちを巻

き込むような動きはな

く、そこが課題ではな

いかと感じる。サンパ

ール広場やアートスク

基本目標１ 文化芸術に触れる機会を拡充

していく必要性については、

第２章２（２）で課題として

とらえております。今後の取

組の参考とさせていただきま

す。 

① 
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エア、テラスモールな

ど、市民が日常的に通

る、集う場所で文化芸

術に触れる機会を提供

するほうが効果が高い

と思います。「日常的

に」「アートに触れる」

ことが大事です。 

20 アートによって街の魅

力を再発見したり、各

地をつなげるようなプ

ロジェクトを地元発信

で進めることができる

ような仕組みや市から

のサポートが必要では

ないかと思います。 

基本目標２ 市民や民間主体の事業などに

ついて、後援による広報活動

の支援などをすすめてまいり

たいと考えております。 

① 

21 古い施設を再整備する

ことは大事ですが、そ

の箱や空間をどう使っ

ていくかのほうがはる

かに大事です。そうい

うソフト面にしっかり

市が補助を出したり地

元のアーティストを起

用したりということ

が、藤沢の文化醸成に

大切な事だと思いま

す。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

22 文化芸術が市民のため

になぜ必要か、の視点

記述が足りないと思い

ます。文化芸術はそも

そも人間が生き成長す

るために、また平和な

社会構築のために欠か

せないものと考えま

す。誰もが取り残され

ることなく豊かで優れ

た文化芸術に日常的に

計画全般 文化芸術基本法の前文に文化

芸術についての重要性がうた

われており、本計画を策定す

るうえで、基本的な理念であ

ると考えております。 

② 
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触れられる環境づくり

を保障する「振興」計

画として力強く定義し

て欲しいです。 

23 市民会館等の再整備に

おいても、市民のため

の文化芸術振興計画と

して何よりも優先され

るようはっきりと位置

付けて欲しいと思いま

す。 

 

計画全般 再整備事業においても、本計

画における基本理念などを踏

まえながらすすめてまいりま

す。 

② 

24 ＜複合について＞移動

をしないで、図書館に

行って、ギャラリーも

みて、舞台も観れるな

ら、時間を有効に使え

便利。複合する施設が

今より狭くならず、落

ち付いた施設で、新庁

舎のような保育施設な

どがあるとよい。また

今の緑を大切にして、

ベンチなどを置きみん

ながくつろげる場所を

施設内外に作ってほし

い。貯水のための施設

は地下に埋めてほし

い。ギャラリーの天井

は高く。料金はできる

だけ安く。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 
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25 ＜建物全体について＞

大人も子どもも使いや

すい施設、手洗いなど

に考慮してほしい。広

場などのスペースは非

常時にも使えるので広

さを確保し、スロープ

などの設置もしてほし

い。ハンディのある人

でも働く場を増やして

ほしい。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

26 ＜トイレについて＞ 

現在の新庁舎のトイレ 

子供用の便器と手洗い

がほしい。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

27 ＜ホールについて＞ 

途中での出入りがしや

すい座席の並び。エス

カレーターやエレベー

ターが使いやすい場所

にあり、母子席（室）

が必要。今のようなレ

セプションホールが必

要。リハーサル室は多

目的に使えるように。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

28 ＜その他＞ 

民間企業にまるなげし

ないこと。老人やハン

デキャップのある人も

使いやすいこと。 

基本目標４ 生活・文化拠点再整備事業に

関するご意見として、今後の

参考とさせていただきます。 

③ 

                    

                                 

以 上 

 

事務担当 生涯学習部文化芸術課 

 


